

Marcela Paz y "Papelucho" se despiden



¡Qué maravilla! Amaneció muerta... ¿Cómo? Si está muerta es porque no amaneció. El organismo que hizo funcionar, gozar y sufrir se ha detenido. Aquello que lo animó está libre y lejos de él, vencida va la lucha de la "separación". Con esta reflexión escrita unos días antes de fallecer, la célebre escritora radona Ester Huneaus de Claro, más conocida por su seudónimo de Marcela Paz, quizás, quiso despedirse.

A los 83 años, luego de una corta enfermedad, falleció el 12 de junio de 1985. "El Mercurio" informaba de lo talentosa y versátil que fue esta mujer durante toda su existencia, especialmente dando vida a las

aventuras del popular "Papelucho", su niño travieso, flaquenco, hablador, con mechas de plato y soñador. El mismo que la hizo conocida en varios países del mundo y merecedora del Premio Nacional de Literatura en 1982.

Se recordaba que en aquella oportunidad confesó: "Me he dado un gusto muy grande a escribir. No lo he hecho por necesidad ni sacrificio". Asimismo, nunca se reconoció como literata, manifestando que "si me hubiera dedicado a la literatura, debí haber buscado un estilo pulido, un lenguaje. Y eso no lo quise hacer. O no pude. Porque me aburría y me cubría".

Viviendo al mundo de su singular personaje de eternos como años, que disfrutaba como médico instalando clínicas y laboratorios, o haciendo aprobacias, como veterinario resucitando perros y gatos, o entrenando pulgas para un circo callejero, o creyéndose un avezado detective, si bien se dio a conocer en 1947, había nacido en unos escritos que Marcela Paz nunca publicó. "Quise que los niños pudieran identificarse y reconocer en él sus propias vivencias. Y que los padres pudieran entender mejor a sus hijos". Sus doce títulos, traducidos al inglés, francés, japonés, griego, italiano, alemán y checo, sin duda, han encantado a varias generaciones y, actualmente, el protagonista tiene hasta un sitio web (www.papelucho.cl).

De su vida personal, se consignaba que fue educada por institutrices, que desde muy pequeña disfrutaba leyendo y que tomó cursos de escritura en la Escuela de Bellas Artes. Viajó a Europa, donde espuso y, más tarde, a Canadá y Estados Unidos. Tuvo una marcada vocación social y fundó, veinticuñera, el primer Hogar de Ciegos de Latinoamérica. Antes, fue la segunda mujer que obtuvo licencia de conducir en Chile. Se casó tarde y vivió el temprano, en 1954, con cinco hijos pequeños. Antes de partir, Ester

Marcela Paz y "Papelucho" se despiden [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2015

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Marcela Paz y "Papelucho" se despiden [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile